



No 266

Le 16 novembre 1990

FLORA MACDONALD CANDIDATE CANADIENNE AU POSTE DE HAUT-COMMISSAIRE DES NATIONS UNIES POUR LES RÉFUGIÉS

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui que l'honorable Flora MacDonald, C.P., était la candidate canadienne au poste de haut-commissaire des Nations Unies pour les réfugiés (HCR). Le poste est devenu vacant la semaine dernière à la suite de la démission inattendue de M. Thorvald Stoltenberg, de Norvège.

«Le successeur de M. Stoltenberg doit avoir une connaissance solide des affaires internationales et bien comprendre les besoins et les problèmes actuels des réfugiés. Il me semble que M^{me} Flora MacDonald correspond à ce profil. Lorsqu'elle était secrétaire d'État aux Affaires extérieures puis ministre de l'Immigration, elle a acquis une connaissance approfondie de la question des réfugiés. Elle continuerait à utiliser cette connaissance au profit des réfugiés du monde entier si elle était haut-commissaire», a déclaré M. Clark.

Le Canada, ardent défenseur du poste de haut-commissaire des Nations Unies pour les réfugiés, tient à ce que le Haut-Commissariat continue ses travaux inestimables en faveur des réfugiés. M. Clark a souligné que le nouveau titulaire devait être capable de poursuivre les réformes administratives amorcées pendant le mandat de M. Stoltenberg et de revoir son rôle devant l'ampleur croissante du problème mondial des réfugiés et des demandeurs d'asile.

Le curriculum de l'honorable Flora MacDonald figure en annexe.

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874

Curriculum vitae de l'honorable Flora MacDonald

Députée de Kingston-et-les-Iles pendant 16 ans, M^{me} Flora MacDonald occupe trois postes ministériels : secrétaire d'État aux Affaires extérieures (1979-1980), ministre de l'Emploi et de l'Immigration (1984-1986) et ministre des Communications (1986-1988). Sur les bancs de l'Opposition, elle est porte-parole pour les affaires indiennes et le développement du Nord canadien, les relations fédérales-provinciales, les affaires extérieures et la condition de la femme.

Originaire de North Sydney (Nouvelle-Écosse), M^{me} MacDonald étudie au collège commercial Empire et, en 1972, elle est la première femme à réussir le programme d'un an du Collège de la Défense nationale en études canadiennes et internationales. Elle détient des grades honorifiques de nombreuses universités canadiennes et américaines : Université du Maine à Orono; Université Queen's à Kingston; Université McMaster à Hamilton; Université Mount St. Vincent à Rockingham (N.-É.); Université Acadia, à Wolfville (N.-É.); Université d'État de New York à Potsdam; Université York à Toronto et Collège royal militaire, à Kingston.

Après avoir été directrice exécutive du bureau national du Parti progressiste-conservateur de 1957 à 1966, elle a été pendant les six années suivantes, administratrice et assistante du département de sciences politiques de l'Université Queen's. De 1966 à 1969, elle est également secrétaire nationale de l'Association progressiste-conservatrice du Canada.

M^{me} MacDonald a été directrice de l'Association canadienne des sciences politiques et membre de l'Institut canadien des affaires publiques, de l'Institut canadien des affaires internationales et de l'Association canadienne des libertés civiles. Elle a déjà été présidente de la Société Elizabeth Fry et directrice exécutive du Comité pour un Canada indépendant.

M^{me} MacDonald est maintenant directrice des sociétés et instituts suivants : la société Canada Trust; l'Institut de recherches politiques; le *Urban Institute* de Washington; le Centre canadien des hautes études cinématographiques; l'Association canadienne des libertés civiles; le *Refugee Policy Group* de Washington; le Conseil

canadien de l'artisanat et le Fonds spécial d'éducation en Afrique du Sud. Elle est présidente honoraire de l'École nationale de ballet, présidente de l'Initiative du Commonwealth en matière de droits de la personne, créée dernièrement, et, de septembre à décembre 1989, elle est universitaire invitée au Centre des études canadiennes de l'Université d'Édimbourg.

En août 1990, M^{me} MacDonald est nommée conseillère spéciale du président de l'Agence du Commonwealth pour l'enseignement (*Commonwealth of Learning*), un réseau de formation à distance reliant les 50 pays du Commonwealth. Elle assume des responsabilités particulières en ce qui a trait à l'élaboration de programmes destinés aux femmes.

Depuis septembre 1990, M^{me} MacDonald anime *North/South*, une série télévisée populaire sur la vie dans les pays en développement.